
本报讯 近日，由河南省科技厅组织实
施，河南农业大学国家小麦工程技术研究中
心和鹤壁市农科院等单位具体承担的“十一
五”国家“粮食丰产科技工程河南课题”传来
喜讯，经专家现场实打验收，设在鹤壁淇滨
区钜桥镇的百亩高产攻关田小麦平均亩产
达751.9公斤，为我省首次；万亩核心试验区
小麦平均亩产 690.6 公斤，创我国万亩小麦
产量最高纪录。同时，万亩核心区上季玉米
平均亩产 834.14 公斤，加上本季小麦 690.6
公斤，一年两熟平均亩产1524.74公斤，在国
内率先实现了万亩连片一年两熟亩产超吨
半粮（1500公斤）的高产典型。

晚报记者 李丽君 实习生 孟丽君
通讯员 杨帆

另讯 昨日，记者从省农机局获悉，截
至昨日17时，我省已收获小麦7819万亩，占
小麦种植面积的99%，全省大部分地区麦收
工作已经结束，仅有71万亩未收割。根据预
测，所有麦收工作将于今天结束，我省丰产
丰收已基本定局。

晚报记者 裴蕾 实习生 李楠

全省麦收今日有望结束，丰产丰收基本定局

万亩试验区平均亩产1381斤

近日，荥阳一农民望着丰收的成果喜上眉梢。晚报记者 马健 图
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□晚报记者 裴蕾 实习生 李曼

本报讯 “本市的 8条环路要起名字了？”
昨日，本报《北环改称“故市大道”？》的报道在市
民中引发巨大争议。一天时间内，就有 100多
位市民来电提出了自己的建议和意见。其中，
大多数市民反对“环路”另起名。

约六成市民赞成还是叫“环路”
乱改名容易造成误导

记者昨日统计了一下，在百余条市民来电
建议中，约有六成市民赞成不要变动，还是沿用
现在市民习惯的“三环”“四环”等路名好。“现在
的称呼简单、易懂，非常清楚，而且非常的有方
向感，根本不需要再用其他的。”王先生、靳女士
等众多市民这样表示。

“像三环、四环这些早已被大众所熟知的路
名如果变化了，很容易造成很大的误导，道路本
身就是一个地点坐标，如果被命名其他名字的
话，本地人都不清楚的地方，更何况外地人。”毛
先生这样认为。

在郑州环城管理处工作的李先生也支持
“环路”方案。他说，自己在1994年建环道的时
候就一直在这里工作，感觉还是用环道来命名
道路会比较好，如果叫其他名字会有很多人不
知道，而且也不顺口。

环道命名应与时代挂钩
有市民建议叫“和谐大道”

相反，也有市民不支持“环路”方案的，他们
想出了很多新名字。

“亳都大道，在安徽有一个亳州，而且很多
人都不认识这个字，很容易叫错，路名不应该
起这样的，而是应该与时代挂钩，环道命名
应该更洋气、大气一些。”市民司先生建议说，
像和谐大道之类的名称就很好，啥时候都不会
过时。

一位市民建议，环道命名应结合河南名人、
河南名胜，如“常香玉大道”等。还有市民建议
以七大洲来命名，也可以用一些大城市的名称
来命名，最好用本国的著名城市比较好，也利于
招商引资。

给8条环路命名首日，百余位市民致电本报热议

六成市民反对“环路”另起名
网友说“方便群众高于一切，我们为什么非要把简单的问题复杂化？”

“此次我们计划对8条环路命名，而不是给
它们改名字，因为此前，它们用的都是规划时
的名称，并不是经过政府批准的正规路名。”昨
日，市地名办主任张建玺特别强调了关于命名
和改名的问题。他说，这8条环路全部属于规
划时的名字，环路只是对道路等级或功能的划

分，但作为城市道路还是应当履行命名审批的
程序。

同时，他也对本报读者对郑州路名的热忱
提议表示感谢，并强调，欢迎市民对此次环路
的命名工作提出意见和建议，他将把所有市民
的意见进行汇总梳理，然后上报市政府决策。

>>>市地名办反馈

中小企业信用担保
我省支持互助性会员制
本报讯 今后，在中小企业集聚地的

行业协会或龙头企业将可以牵头，组织设
立互助性会员制信用担保机构，对会员提
供封闭式融资性担保服务。

为切实解决困扰中小企业融资难、担
保难的问题，昨日，记者获悉，省政府出台
了“建立健全中小企业信用担保体系的若
干意见”。该意见提出，到 2012年,全省信
用担保机构注册资本力争达到 300 亿元。
同时出台了一些新举措：我省将实行信用
担保机构准入制度，政府将支持设立“互助
性会员制信用担保机构”等。

符合条件的信用担保机构，可免 3 年
营业税。 晚报记者 裴蕾 实习生 李楠

金水区、二七区启动
“双评”活动现场投票
本报讯 昨日，评选“100位为新中国

成立作出突出贡献的英雄模范人物和100
位新中国成立以来感动中国人物”活动在
金水区和二七区启动现场投票。

在金水区的通信社区和教育社区内，
社区工作人员分别先向居民讲解、发放了
印有评选活动意义和标准的宣传页，让辖
区居民了解此次评选活动，随后又向居民
发放投票卡进行投票。而二七区则选择人
流量比较聚集的二七广场开展活动，组织
志愿者向周围商户和市民发放宣传页，让
更多人知道并参与评选活动。

金水区宣传部副部长杜海营表示，市
民参加活动十分踊跃。

晚报记者 李丽君 实习生 孟丽君

《文明中国·魅力城市》
下半年发行郑州特刊
本报讯 昨天上午，记者从《文明中

国·魅力城市》郑州特刊专家座谈会上获
悉，这部反映郑州古老文明的特刊，将在下
半年全国发行。

据了解，为配合全国开展的纪念新中
国成立60周年活动，位于北京的文明杂志
社在全国开展“文明中国·魅力城市”大型
系列采访工程，联合全国主要城市推出中
国核心城市系列珍藏特刊，郑州被作为系
列特刊的首期推出。该特刊将全面反映郑
州作为中华文明的轴心地域所拥有的厚重
历史文化、经济社会发展的辉煌成就和美
好未来，对于提升我市的知名度和影响力
具有重要作用。 晚报记者 马燕

□晚报记者 张华 实习生 邵亚男
通讯员 袁海涛

本报讯 昨日上午，全省 18 个地市启动
“1811”电网发展提速工程，是我省电网史上在
较短时间内，投资最多、规模最大、设计范围最
广的一次攻坚战役。郑州分两批开工 16项输
变电工程，昨日同时开启4项，其中桐柏路河芦
输变电工程是首次全数字化建设，建成后，可满
足周边高层住宅居民小区用电需求，提高供电
的可靠性。

全省18地市同时启动“1811”工程
昨日上午，郑州、平顶山等 18个地市同时

启动“1811”电网发展提速工程，该工程主要内
容是：集中核准100项前期项目，集中开工84项
重点工程，集中投运100项电网度夏工程，新开

工项目及拉动内需农网建设项目的总投资超过
100亿元。该工程在我省电网规划与发展进程
中具有里程碑的意义，将改善我省电网结构、拉
动经济增长。

今年 3月份，省政府与国家电网公司签署
了战略合作框架协议，根据该协议，国家电网公
司今明两年将投入 350亿元，进一步推动河南
电网的建设和发展。

郑州16项工程消除电网输送“瓶颈”
在“1811”项目中，郑州供电公司分两批开

工 16 项输变电工程，包括 500 千伏项目 2 项，
220 千伏项目 8 项，110 千伏 6 项，线路总长
141.92公里，容量708.7兆伏安。总投资260146
万元。

6月上旬首期开工 500千伏嵩山变扩建工
程、220千伏嵩山变配出工程、220千伏常庄扩

建工程和110千伏河芦输变电工程4项工程，总
投资 66772万元。这 16项工程建成投运后，将
有效消除电网输送“瓶颈”问题。

4项工程最早年底竣工，河芦周边高层住
宅受惠

“这次工程是全数字化建设，整个建设非常
高科技。”昨日上午，在河芦输变电工程开工现
场，郑州市供电公司副总经理陈献伟介绍，此次
河芦输变电工程是全省首次实行数字化建设，
此前多是半自动化。预计这次同时开工的4个
项目，都将在今年年底或明年年初竣工。

而在桐柏路河芦周边，现在高层住宅越来
越多，周边却没有很大容量的变电站，在夏季用
电高峰，有可能影响居民用电需求和供电的可
靠性。此次投资5200万元建该变电站，将让更
多的高层住宅小区居民受惠。

汹涌澎湃：也可能俺没什么文化，反正这几
个名字把俺弄得一头雾水，不知所云。但是俺
想着郑州的市民真正能懂得这名字含义的也不
会太多，大雅即俗。两点意见：1.能不改就不
改。2.如确像“专家”所言，非改不可，建议改一
些通俗易懂，最起码让普通百姓都搞得懂的名
字，不要装神弄鬼。

拉风的老葛：故市大道真搞笑：故事大道？

股市大道？古诗大道？固始大道？还是吓人的
古尸大道？这名字命名的，根本不动一点脑子！

redfox：纽约的大街都叫第几大街，不照样
吸引很多国人趋之若鹜？方便群众高于一切，
我们为什么非要把简单的问题复杂化？

kalifa：西三环叫贾鲁大道，南三环叫轩辕大
道，北三环叫惠济大道……东三环嘛，我根本就
不知道是哪条路，既然在东边，就叫官渡大道吧。

>>>网友发言

故市大道真搞笑：故事大道？股市大道？古诗大道？

将把市民意见汇总后上报市政府
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